

## Nuestro Candidato en San Miguel de Desamparados

Antecayer, acompañado del Licdo. Albertazzi Avendaño, estuvo en San Miguel de Desamparados el Licdo. don Carlos María Jiménez, Candidato a la Presidencia por el Partido Republicano.

Ligeramente nos entrevistamos con nuestro jefe que se encontraba en su casa con gran número de simpatizadores, manifestándonos su completa satisfacción del estado político de ese importante distrito, en el cual hizo numerosas visitas a los más destacados vecinos, recibiendo significadas atenciones.

San Miguel, pues, sigue en su terreno. Republicano siempre, respeta su tradición y nuestro partido está incommovible y fuerte.

## LA REACCION NACIONAL

### En el buen camino

Arenal, 26 de febrero de 1927

Señor don José Albertazzi Avendaño.

Señor que aprecio:

Me tomo la libertad de molestar su atención al dirigirle estas cortas líneas cuyo motivo se reduce a manifestarle mi adhesión al Partido Republicano, protestando de haber pertenecido al Partido Reformista—de cuyas filas me desbandando por motivos que me reservo—pero que agradecería muchísimo que usted me le diera publicidad a esta protesta para lo cual lo autorizo y desde ahora quedo adherido en cuerpo y alma al benéfico y progresista partido cuya doctrina he analizado y seguido.

Quedo de usted señor Director, su atento y S. S.,

CONSTANTINO MEDINA

## El Director de la Escuela de Agricultura

Al Ingeniero don Bernardo Iglesias se le ha encomendado la Dirección de la Escuela de Agricultura que por el momento ocupará el local en que estuvo la Escuela de don Juan Rudín. El señor Iglesias está organizando el personal de ese nuevo organismo mientras llega un profesor italiano que hará labor muy importante en ese departamento llamado a ser un centro de promulgación agrícola por todo el país. Las labores de esa escuela empezarán muy pronto.

## De Administración

1º—Si usted, señor Agente, no recibe puntualmente nuestro periódico, sírvase darnos aviso, pues seguros como estamos de hacer el envío con toda regularidad, nos interesa averiguar dónde radica el mal.

2º—Si usted quiere, señor Agente, ahorrarse trabajo, tenga la bondad de enviarnos la lista de sus suscritores y así enviaremos rotulado el periódico.

3º—Si a usted, señor suscriptor, no le llega con puntualidad, avisenos para corregir el mal, así usted nos ayudará a hacer un servicio cada día más eficiente.

Imp. LA TRIBUNA

# Lo que dice "La Estrella de Panamá" del triunfo de los Once Tigres

«El Secretario de Gobierno entregó la Copa del Gobierno a los costarricenses, y el señor Cardoze la del Club Rotario.

Tercera presentación en Panamá, tercer triunfo de las huestes cartaginesas. Ayer el excelente conjunto tico batió por considerable margen al «eleven» Nacional, en justa en que actuaron con todo el entusiasmo, agilidad y perfecto entendimiento del conjunto. Una multitud abigarrada y numerosa presenció el desarrollo de la prueba y batió palmas a las jugadas impresionantes que se realizaron.

A los dos minutos de comenzado el partido, ambos bandos estaban empatados a un punto, y eso dió ocasión a pensar que en adelante se produciría un duelo sensacional, más aún, cuando, a poco rato, se produjo un penalty contra el equipo local, el que fué desviado por el arquero Ospino.

El primer goal lo hizo Campos con un shut raso, lo que entusiasmó a las barras, entusiasmo que volvió a estallar, cuando, al lanzar un corner Gelabert, Forero recibió el esférico, y dió un punto, pasando la bola por una esquina del marco.

No tardó en producirse la ventaja de los blanquiazules, siendo el mismo Campos el autor del goal, lo mismo que del tercero, éste de ejecución admirable por la rapidez y precisión con que conectó el balón.

Todas estas incidencias se suscitaron en el primer periodo, teniendo que replegar a los nacionalistas y aten-

der mejor a su defensa, en donde desempeñaron papeles heroicos Nimbley y Gallo, en lucha tenaz contra los avances de los ateros de los once felinos.

Como hemos dicho, los costarricenses desplegaron un admirable juego de conjunto, entendiéndose su línea adelante como si se tratara de un solo individuo. El pase rápido que practican ha de ser aprovechado por los futbolistas panameños, en su afán de asimilar nuevos aspectos del deporte balompédico.

El primer tiempo terminó con la anotación de 5 a 1, sin sospecharse lo que iba

a suceder en el segundo, cuando comenzó la serie de goals, fabricados por Pacheco, Jiménez, Bonilla y Carrazo, cada uno de los cuales hizo el suyo, habiendo por tanto, todos los delanteros del Once Tigres, marcado goal.

La facilidad con que burlaron la defensa local, para chutar cerca de la puerta, llevando todo el juego en serie de pases, hizo subir tan alto el anotador, conquistando ayer los cartagineses la Copa del Club Rotario, ofrecida por esa institución a moción del socio Cardoze, quien fué delegado para presentarla.

Cuando terminó el partido, dejáronse oír nuevos vivas a Costa Rica y Panamá, y el doctor Carlos L. López, Secretario de Gobierno y Justicia entregó a los Once Tigres la Copa ofrecida por el Presidente, pronunciando una improvisación aplaudida. Manifestó que ofrecía el trofeo en nombre del Gobierno y del pueblo de Panamá.

S. M. la Reina Julieta Primera entregó la Copa del Rotario, mientras don Moisés Cardoze, hablando en representación de dicho Club, felicitó a los Once Tigres por su actuación en Panamá.

Contestó el señor Rivera, Presidente de los Once Tigres y dijo que esos dos premios los guardará el pueblo de Cartago con todo el cariño que allí sienten por Panamá.

CORNER KICK

## Se condena otro abuso

Conste que yo Trinidad Calderón González, he visto aparecer en la lista cletista de San Francisco de Dos Ríos, mi nombre y apellido sin mi debido consentimiento.

Por lo cual protesto de ese abuso de parte del grupo olímpico, y me quedo como siempre neutral en el campo de la política.

TRINIDAD ZELEDÓN G.

San José, marzo 4 1927.

Testigo.

CLETO PERALTA M.

Testigo.

R. GUEVARA E.

## Luctuoso aniversario

Don Indalecio Fallas

En la mañana de ayer y en la Iglesia Parroquial de Desamparados, tuvo verificativo una misa a la memoria de don Indalecio Fallas, quien cumplía en tal fecha un año de haber bajado a la tumba.

La ceremonia religiosa fué oficiada por el Cura Valenciano de Desamparados, ayudado de los Presbíteros Ramírez y Chaverri, de las parroquias de Escasit y Alajuelita, respectivamente, y la iglesia se vió muy concurrida por la presencia de muchos amigos del extinto que quisieron hacer este nuevo homenaje a su memoria.

Seguidamente un numeroso grupo de los asistentes a la misa, pasaron a la casa de habitación de la viuda del señor Fallas; doña María Cordeiro de Fallas, donde fueron por ella y toda su familia, amablemente atendidos.

A petición de algunos amigos del extinto, nuestro Director señor Lic. Albertazzi Avendaño, quien había ido al recordatorio en compañía del Lic. don Rafael Ortiz, don Oscar Almella, don Daniel Gallegos y don Rodrigo Peralta, quienes llevaban la representación de nuestro candidato, pronunció unas frases al recuerdo de aquel hombre noble, entero, trabajador y afable que se llamó Indalecio Fallas, exaltando su nombre y poniéndolo como ejemplo de ciudadanos.

En esta ocasión tenemos que recordar que don Indalecio fué uno de los soldados incommovibles del Partido Republicano que siempre lo contó entre sus fuerzas vigorosas, y en ella EL DIARIO REPUBLICANO renueva a toda su familia las expresiones de su sentimiento.

## ALGUNOS ASPIRANTES a diputados del grupo de los cletos empiezan a rodar el dado en San Ramón

Un neutral de San Ramón nos trae la recogida noticia de que algunos madrugadores en política empiezan a visitar la ciudad de San Ramón a cazar simpatía con el objeto de conquistar lugar preferente en las papeletas de los cletos por aquella Provincia, y dan como un hecho la diputación del señor don Elieco Gamboa. Nosotros no le discutimos el derecho que le asista a cualquier ciudadano sano y en sus alfeos a trabajar en un puesto preferente. Pero si nos ponemos del lado de este vecino que se arriña a nuestra mesa de redacción a protestar del abuso de estos ciudadanos madrugadores. Agrega el ramonense—con estas carterras y decires de los aspirantes ponen en ridículo a mi pueblo porque mis coterráneos tienen pelos de todos los animales menos de tonfos. Allí cuesta encontrar sencillos porque el que no corre vuela y las ofertas siempre se hacen a beneficio de inventario.

Nos parece muy afinada la observación en referencia y la agradecemos.

Pero esas cosas, de interés particular y tan tempranas no nos desvelan.

Todas esas bullas diputadiles a estas horas nos parecen prematuras y en todo caso el que tenga simpatías, preparación y cuenta con 4,000 votos será el ocente en la Provincia de Alajuelita puede muy bien jugarla.

En nuestra causa no se cuenta nada de eso, además el país entero conoce la disciplina que nos asiste en esos casos en los cuales valen más los intereses de la nación que el me dan porque me dan. En el campo enemigo pueden presentarse esos sismas pero en el nuestro no porque nuestra característica es disciplina y más disciplina.

## Un viejo soldado reclama su antiguo puesto

Filadelfia, febrero 28 de 1927

Señor Director de «El Diario Republicano», Licdo. don J. Albertazzi Avendaño.

San José

Señor:

Como uno de los republicanos de antaño que han buscado siempre el porvenir de la nación, el respeto a la ley, la libertad y el progreso en todas sus manifestaciones, quiero, hoy que se ha presentado a la lucha un joven inteligente, desahogado, con méritos que lo caracterizan para llevar la cruz bajo el símbolo del republicanism, ofrecerle mi con-fingente en todo lo que mis facultades me conciernen, a la labor que se viene implantando en toda la República, para que se vea que en esta región desheredada, no falta un grano de arena, que al clamor de los ideales transfigurados, en todos los gobiernos, llegue algún día un héroe como Bolívar, Washington, Monroe, Jerez, Juan Rafael Mora y tantos que se han sacrificado por dejar su nombre petrificado en todas las generaciones del universo.

¡Viva el futuro Presidente de la República de Costa Rica, Licenciado don Carlos María Jiménez Ortiz!

JULIÁN QUESADA MOYA

Imprenta LA TRIBUNA

# Un alegrón de burro

Tamaño gozadera les anduvo ayer en el cuerpo a los Santos Grandes del Olimpo criollo con motivo de la para ellos feliz noticia de que don Ricardo, el Presidente, que hicimos los republicanos, iba a dejar la Presidencia y que ésta quedaría en las manos de ellos.

Era de verlos como andaban desparvoridos por esas calles tragándose los vientos, llevados por el más grande de los entusiasmos comunicando la nueva a todo el mundo, contando en todos los tonos que ahora sí tenían el triunfo en el bolsillo y asegurado el maíz del año.

Los benditos Santos Grandes no almorzaron ni comieron ayer del contenido; se les fue el apetito y se les hizo el día un minuto, tanto era lo que tenían que hablar y que andar y que poetizar.

¡Ah, pero de seguro que hoy tampoco almorzarán ni comerán los benditos Santos Grandes, porque «los sueños, sueños son» y deben sentirse atorzados con el atracción de ayer.

Hoy han de necesitar toda la existencia de sal hepática

que haya en plaza para sacarse la indigestión que se dieron ayer con purísimo lomo de adentro.

Es claro que los cletos, llevados, en alas de su fantasía y empujados por una hambre de diecisiete años, que es lo que hace del dente, se dieron a hacer cuentas alegres de lo que iban a hacer: por lo pronto se trasladaron a 1906. ¡Ah, sí, se dijeron, la historia se repite; volveremos a tener en la Presidencia un lazarillo que nos saque de este abismo, y nos permita allegar algo calentito para el estómago. Las cárceles se volverían a llenar de republicanos; don Carlos María y unos cuantos serían exportados; las varas de membrillo volverían por sus antiguos fueeros y... ¡oh delicia!, la encleque y añosa Argolla volvería a engordar, a florecer, a brillar.

Pero... ¡maldita realidad, todo aquello fué ilusión, flor de un día. Tan bellos y hermosos proyectos se han tenido que trocar en unos cuantos frascos de sal hepática.

LN NEO

## El caso de Costa Rica por LINCOLN G. VALENTINE, página 58 Un sincero en 1915—Un camaleón en 1927

Al agua el jefe de inacción de la argolla—la verdad por sí misma, y un representante más para la especie de los que se adaptan al medio. En carta que envió Manuel Castro al Presidente de aquel entonces y fechada en Nueva York el 17 de Diciembre de 1915, decía lo siguiente:

«De todos modos escribeme contándome qué hay de cierto en los anteriores rumores, y si de veras es tu decepción tanta que has pensado en llamar a Aguilar. Esto me preocupa por encima de todas las cosas pues equivaldría a entregar definitivamente el país a las IMPUDICIAS DE LA ARGOLLA.»

A esa Argolla impúdica que eran las culpas de Manuel Castro, es a la que ahora le sirve con tanta devoción.

Pero todo eso se explica:—en aquella fecha era de los que partían el bacalao, según confesión sincera del mismo documento en autos.

Con esta lápida, huelgan los comentarios.

# Don Cleto es un peligro para los Estudiantes

Si desgraciadamente don Cleto—caso muy remoto—llegara a la Presidencia, los estudiantes pobres del país deberían considerarse de una vez con las puertas cerradas en las universidades.

Don Cleto tiene que darle preferencia a los hijos de los olímpicos con todas las becas y los títulos que en principio y por razón pertenecen a los hijos de las clases trabajadoras en las que se encuentran los buenos estudiantes, esos que siempre llevan la batura en la primaria, en la secundaria y en la universidad.

Los padres de toda esa juventud estudiosa, deben ponerse en guardia contra este mezquino peligro que se avecina.

¿Quién puede imaginarse que don Cleto va a preferir en esas cosas a los hijos estudiantos de los trabajadores, teniendo bajo sus alas a esa piara de protegidos con que llegaría don Cleto al Poder a repetir otro saqueo en el Erario Nacional igual al que encubrió—autor y cómplice—en su primera presidencia?

No hacemos la advertencia anterior a los honrados trabajadores porque ellos desco-

nozcan ese peligro, sino porque sabemos que muchos hijos de los argolleros ya tienen ofrecidas, por don Cleto, becas, consulados y algunas otras canongías.

Esto es principiando la campaña, ¿qué sería estando don Cleto arriba? de seguro que no tendrían ni audiencia para oírles sus iniciativas de parte del jefe olímpico estos luchadores que constituyen los brazos de las actividades dinámicas en el país.

El aristócrata de don Cleto no quiere a los pobres y menos les daría facilidades para que se cultivaran en las instituciones educacionales del país.

Acuérdense lo que dijo don Cleto una vez en la Municipalidad: dijo nada menos que la ciudad capital se había hecho para los ricos y que los pobres debían irse a vivir al campo. Con esas palabras de don Cleto, ¿qué es lo que les espera a la mayoría de los vecinos de San José si por desgracia atrapara de nuevo la Presidencia?

«De la abundancia del corazón habla la boca», dice la escritura sagrada. Toda esa abundancia de maldad y de desprecio que don Cleto tiene en el corazón para las gentes que no son como los ricos de su círculo, la arrojó en la histórica sesión municipal a que nos estamos refiriendo.

Don Cleto en la Municipalidad de San José ha sido siempre un empedernido tirano con

las gentes pobres. Su actuación como Presidente Municipal es una cadena interminable de injusticias con los pobres. Lo único que se le ha ocurrido es cargar de impuestos a los vecinos. Dobló el impuesto de la cantería, inventó lo de los medidores de agua, le metió cordón y caño a todos los andamientos y barrios bajos para destripar a todas las gentes pobres; en fin, don Cleto no echó de la capital a los pobres, pero inventó esta astucia subterránea para irlos estrujando y estrujando a fin de que no puedan vivir ni en las barriadas.

Y cómo ha llegado hasta allí? a punta de impuestos estúpidos y leoninos. En esa forma ha ido espantando a los pobres de la ciudad y les ha ido llenando la bolsa a los ricos, quienes han acaparado hasta el último pedacito de tierra en la ciudad. Don Cleto no ha hecho otra cosa que meterse de jefe a la Municipalidad para llenar las bolsas a sus compinches. Esa ha sido la tarea de don Cleto: estar fustigando a las gentes pobres de la ciudad.

Estas astucias corrompidas de don Cleto no sólo han puesto a los pobres de San José en estado agónico por lo caro de la cantería pues don Cleto lo que ha puesto es ventas de agua, sino que su mal corazón los tiene a muchos viviendo en potreros debido al acaparamiento de lotes he-

cho por su círculo de ricos a los que siempre les ha servido sin sacar provecho alguno según él. (?)

Cuidese don Cleto de los pobres para que no le pase lo de Arturo Volio que una vez los pobres enfurecidos lo afajaron cuando iba a tomar el tren y le descargaron sus furias con un aguacero de pedradas, que le sacaron sangre hasta por los ojos, dándole así una lección provechosa porque en el Congreso se puso del lado de los azucareros

para dárles el agua dulce a los pobres.

A don Cleto sólo le ha faltado echarle la policía a los menesterosos de San José.

Hace bien este Faraón en aspirar a la Presidencia: con eso de una vez por todas acaba con los pobres, pues aún tiene en el corazón algunas otras iniquidades que aplicarles con el auxilio de los olímpicos logrerros a quienes don Cleto les sirve de gorra. (?)

JERÓNIMO CRUZ

## De última hora

### Alegrón de burro en S. Ramón y Palmares

TELEGRAMA DE SAN RAMON

A «DIARIO REPUBLICANO»

San José.

Recibido a las 12 y 50'

Ante noche el grupo dirigente del Cletismo de esta ciudad celebró aquí y en Palmares con brindis y vivas el triunfo de su partido con la llegada al poder del supuesto primer Designado don Arturo Volio.

Ayer las caras compungidas de nuestros adversarios daban a comprender su triste desengaño.

CORRESPONSAL ESPECIAL

Carlos, teniendo que salir por las montañas a Nicaragua.

Perseguido con zaña hasta hacerlos internarse en los montes, lo fueron:

- Rafael Rodríguez Salas
- Gerardo Carvajal
- Alfredo Salazar
- José Rodríguez Ruiz
- Eufracio Méndez
- Alfredo Rodríguez
- Miguel Montero
- Enrique Chávez
- Ricardo Salas
- Ambrosio Salas
- Jacinto Ramirez
- Nicanor Espinosa
- Rosendo Quirós
- Ramón Quirós
- Gabriel Barrantes
- Félix Alpizar
- Telésforo Campos
- Francisco Rodríguez
- Vidal Quesada
- Francisco Leitón
- Mercedes Solórzano
- Zacarias Lobo
- Samuel Villalobos
- Angel Garrote

Ahí están, ramonenses dignos, esos nombres que valen más que las alharacas o los discursos a sueldo; léanlos hoy que viene a esta ciudad su victimario; apréndanselos de memoria hoy que pisa nuestros suelos quien ayer, para su exclusivo beneficio, llenó de luto y de tristeza y de pavor éste que siempre ha sido un baluarte del derecho; los que viven, de entre los que forman esa lista, verán pasar a don Cleto, los ojos fijos en el suelo pues que no queremos creer que haya perdido del todo el sentido moral y no le muerda el alma un remordimiento; lo verán pasar agobiado al peso de sus culpas y sentirán por él quizá más bien piadosa compasión que ira, y los muertos, alzarán sus sombras venerandas sobre sus tumbas para admirar la falta de escrúpulos de quien llega como un pordiosero de votos, al mismo sitio cuyo decoro y cuyo civismo castigó tan brutalmente.

Alto el corazón, republicanos, y cuando pase don Cleto con su acompañamiento provincial, renovad vuestro juramento de combatir hasta el último momento la lepra moral del Olimpo, y saludad su paso con un viva el Partido Republicano! que es el grito de las almas honradas y libres.

UNOS RAMONENSES REPUBLICANOS

# Don Aquileo contra D. Aquileo

No es ocioso en esta hora de examen de hombres publicar la doctrina sustentada por el diputado Ollich de San Ramón en enero del corriente año; para que todos los compinches que ahora lo han dejado solo por allá, justifiquen su actitud valiente contra la mentira y la falsía del que ahora se apellida jefe de Acción del Olimpo en aquella ciudad; defraudando así la resolución sentada por algunos en una memorable sesión en que él protocolizó una verdad que ahora borra con los codos con una tranquilidad soberana.

Al grano:

*Al reformismo no le quedan más que dos caminos: o ir solos o aliarse con otros. En los dos casos busca un fin y si lo consigue, será una víctima, cualquiera que fuera el camino. Pero de ninguna manera debe llevarse al pueblo a un engaño, a una decepción. De manera que los reformistas de San Ramón son los mismos de ayer y serán los de mañana, compactos como una sola mole, reconociendo al General Volio como único jefe....*

*Sobre todo no permitirán que se oscurezca el esplendor del Reformismo por mezquindades, nó, la dignidad del partido sobre todo. Ninguna humillación, y la frente altiva. Ojo a la firma de este firme;*

OLICH ORLICH

Qué diría el General Volio de este miembro de su estado mayor que da del día a la noche tan regocijada vuelta de carnero.

Algunos reformistas de San Ramón están recogiendo firmas para pedirle la renuncia según convenio hecho con don Aquileo en la Asamblea del 1º de Enero, en la cual dijo el diputado: «Autorizo a los concurrentes para que en cualquier momento me den un voto de desconfianza y de censura y para que pidan mi cancelación de credencial de diputado.»

Quiere decir que ha llegado el momento de cobrarle la traición hecha, y de hacerle un barajo natural a sus pretensiones de endosante de conciencias honradas que siempre van en las luchas de buena fe. Vea qué camino coge don Aquileo.

UN RAMONENSE VOLISTA

## De última hora

### El incendio de esta tarde

A las dos de la tarde, a consecuencia de un incendio fué destruída la casa de habitación de don Nicolás Jiménez Oreamuno situada en el barrio de la Penitenciaría.

Al entrar en prensa nuestro periódico el fuego había sido exterminado. En la próxima edición informaremos detalles del siniestro.

# El liberticida en S. Ramón Viene don Cleto a San Ramón a ordenar persecuciones y calabozos?

Mientras el cletismo de San Ramón, dividido entre sus dos grupos de elementos por un abismo que no podrán salvar y en el cual encontrarán su sepultura, se dedica a hacer frases sin sentido y a contratar en todos los cantones de la provincia —por lo menos en los más cercanos: Palmares, Atenas, Grecia y Naranjo— acompañantes para la entrada a esta ciudad tratan de engañar ridículamente al valetudinario de Jsu Jefe; mientras Aquileo Orlich, en un lenguaje que no es ni malespín ni español trata de seducir al cletismo al que ayer infamó desde todas las tribunas y desde todas las esquinas con los más grotescos denuestos de su vocabulario y mientras la otra parte del cletismo histórico se rebela a aceptar la audaz imposición que Castro Quesada hizo de Orlich para la Jefatura de Acción en esta zona; mientras dentro de ese grupo fermenta la guerra civil porque los elementos componentes son: agua y aceite; mientras esa fusión imposible de elementos tan distintos: el bolsheviqui con el argollero; el proletariado con el olímpico; la bandera roja de la reforma con la tricolor de la reacción, mientras tal fusión no tiene con qué combatirnos y recurre en su desesperación a la invención fantástica o a la calumnia vil, nosotros, los republicanos, los de los campamentos azules, les enfrentamos la historia, y con ella en la mano y armados de su incontratable elocuencia, repetimos con la frase histórica: NO PASARÁN.

El Partido Republicano, desde sus trincheras de combate, listo el brazo para la vigorosa arremetida, pública en este cuadro de honor y en marco de gloria, los nombres de los electores que en 1906 fueron encalabozados, perseguidos y martirizados por no prestarse a la farsa indigna que elevó al liberticida González Víquez al Poder.

He aquí la lista:

*Toribio Ramirez*

fué sacado de su casa enfermo de la vista y del estómago y llevado preso a Alajuela.

*Tranquilino Arias*

fué hecho prisionero.

*Jesús Monge Trejos*

fué tomado preso por las guardias de las cuales pudo fugarse en la mina de San Gerardo.

*Juan Alfaro Vargas*

fué perseguido y la persecución lo siguió hasta San

**FRANK MADURO**  
Representaciones de casas extranjeras  
Altos de Narciso Esquivel  
San José, C. R.

**LA INDIA**  
Alambre para cerca.  
Alfrecho de Trigo.  
Avena para bestias.  
Eduardo L. Fernández  
San José de Costa Rica  
Apt. 1064 — Tel. 378

De nuestros papeles

(Reproducimos la siguiente vibrante hoja suelta, que resulta oportuna en este momento)

# Remembranzas Patrióticas Verdades Históricas

(Continúa)

Entre aquel naufragio de grandezas caídas de sus pedestales de barro y de ignominia, se alzaba la incorruptible figura de Ricardo Jiménez, enarbolando la bandera republicana que flameaba orgullosa entre sus manos, golpeando con las sonoridades de su elocuencia la carcomida Bastilla del cleratismo, llenando desde su tribuna parlamentaria todos los ámbitos de la República, dirigiendo con su autoridad, con su prestigio, con su talento a la juventud Republicana del Congreso y poniendo entre aquellas tinieblas que se alzaban de las alturas del Poder, los rayos de luz de la esperanza y del ideal en el corazón del pueblo de Costa Rica.

El cleratismo temblaba bajo los embates de la elocuencia tribunicia de Ricardo Jiménez.

Ricardo Jiménez lanzaba como bombas incendiadas sobre un campamento enemigo, los proyectiles de su palabra libertaria.

Ricardo Jiménez se engrandecía a los ojos de la Nación al enrostrarles a los dioses sus infamias, sus grotescas farsas, sus sangrientas bur-las del derecho popular.

Se acercaba por aquellos momentos la fecha gloriosa de la libertad de los pueblos, el 14 de julio, día de regocijo para la humanidad, en que el pueblo francés, cansado de la servidumbre, lanzaba a los abismos del pasado los privilegios de los grandes y las infamias del despotismo.

Un núcleo de ciudadanos ofreció en los salones del Imperial Hotel, a la diputación republicana, un banquete en celebración de la gloriosa fecha.

Allí se congregaron en comunión de principios y en la sagrada fraternidad de una causa redentora, distinguidas personalidades de la Unión Republicana en torno de su diputación parlamentaria y en derredor de Ricardo Jiménez.

Y allí, el 14 de julio de 1906, Ricardo Jiménez hizo oír una vez más la voz de su elocuencia, para brindar por los caudillos de la Unión Republicana en aquel momento desterrados, y por el triunfo de sus ideas; las únicas capaces, a su juicio, de salvar y engrandecer a la República.

¿Era en aquel momento Ricardo Jiménez, el amigo y comparsa de Cleto González Víquez y demás grandezas del cleratismo, como lo quiere un político fracasado de grandes campanillas, olvidado de Dios y de los hombres durante la presente administración?

¿Era Ricardo Jiménez el claudicador que manchaba su limpia reputación por una piltrafa arrojada desde el sibarítico festín del cleratismo?

O ¿era, por el contrario, el hombre siempre consecuente con sus principios de gran republicano, con sus ideas de libertad, con sus convicciones liberales, con el respeto a la democracia quien, identificado con los ideales republicanos, combatía con toda la entereza de un espíritu superior los desmanes del Cónclave de los pretensores hombres de bien?

El brindis que en aquella memorable fecha del 14 de julio pronunció Ricardo Jiménez es la mejor contesta-

ción a este interrogatorio. He aquí el brindis:

«La política es una planta amarga que raramente florece; pero cuyas flores ideales hacen olvidar por la elegancia de sus pétalos y la delicadeza de su perfume, las espinas de la planta.

Cuando fui electo diputado, pensé no aceptar porque comprendí, desde luego, toda la esterilidad de nuestro esfuerzo. Dos órdenes de ideas me resolvieron, empero, a aceptar el mandato con que se me honraba; mis palabras de la Cartilla de Instrucción Cívica que para la juventud escribí hace algunos años y en la cual consigné el deber estricto en que todos estamos de prestar nuestro concurso a las labores políticas de la patria, porque la inercia de los ciudadanos es la complicidad de la tiranía; y el hermoso ejemplo de civismo dado por los artesanos y campesinos de San José, que se presentaron a ejercer alivamente su derecho en las elecciones de segundo grado, no obstante los peligros que ello les significaba, desde luego que los guardadores del orden público se habían convertido en guardias pretorianas.

Muy dignamente lleva San José la diadema de capital de la República; porque desde la independencia han partido de aquí todos los movimientos liberadores del país, y su actitud en la lucha política recién pasada es la más alta y evidente demostración de que *Costa Rica tiene derecho a un gobierno no impuesto por un grupo o por un hombre, sino en la cual entran y concurren todos los elementos del país por medio de las libres funciones del sufragio*, y que cumplidamente se ajuste a la fórmula de ese gran emancipador de hombres que se llamó Lincoln: gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo.

No se me ofreció la diputación, ni una vez electo se me impusieron condiciones. Se pensó simplemente que por mis actos y palabras de toda la vida, estaba obligado a defender en el Congreso la libertad y las leyes del país; y como no se me brindaban honores sino que se me presentaba una alta ocasión de cumplir mis deberes para con la patria, consideré mi obligación cruzarme como soldado.

Poco hemos hecho los representantes de la minoría del Congreso, que desgraciadamente no era para nosotros posible poner sino apenas el esfuerzo, porque ya se sabe que el triunfo es de los dioses. Pero hemos regado con mano pródiga semillas tomadas del granero de los credos de la Unión Republicana.

¿Germinarán esas semillas de libertad y democracia? De vosotros depende, porque en la unión está la victoria.

Permaneced unidos, persistid en el esfuerzo y el triunfo será vuestro.

Esta fiesta es como brisa suave que orea nuestras frentes humedecidas por la fatiga del combate.

Brindo, señores, por los caudillos de la Unión Republicana y por el triunfo de sus ideas, las únicas capaces, a mi juicio, de salvar y engrandecer a la República.»

(Continuará)



## DUELO SOCIAL

### Lic. D. Juan Rafael Argüello de Vars

La pluma se mueve bajo una dolorosa y cruel impresión: el Licenciado don Juan Rafael Argüello de Vars, Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, ha muerto. La nueva nos conmueve hondamente y en nuestro pensamiento surge la figura gentil del apuesto caballero desaparecido en la plenitud de la vida.

Fue el señor Argüello de Vars un verdadero patriota y un amigo dilecto y generoso.

En las filas del Colegio se distinguió como un alumno de grandes cualidades y por su altura de miras y por sus méritos, gozaba de muy arraigadas simpatías. Años después se graduó en Francia de Licenciado en Leyes. Más tarde llegó a ocupar importantes puestos públicos y, últimamente, la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Caballero por ateísmo y hombre de clara visión, puso su contingente, con entusiasmo y con energía, en el gobierno del Lic. Jiménez Oreaino y en todos sus actos reveló un sello de característica nobleza. Hace un tiempo el señor Jiménez Oreaino, manifestaba un sentimiento de viva complacencia porque llegaba a la mitad de su período acompañado por colaboradores con

que formó su gabinete, y hoy, con profunda pena restamos de la taraja al dignísimo funcionario.

En esta hora angustiosa y mala, deseáramos poseer la palabra elocuente de los grandes maestros de la pluma para expresar todo el dolor que nos embarga y quisiéramos encontrar la frase providencial que sirviera de bálsamo milagroso para la delicada y culta dama doña Matilde Mendiola v. de Argüello de Vars que hoy llora con reconcentrada amargura la irreparable pérdida.

Quién nos iba a decir, aquella fría mañana que despedimos al buen amigo que la separación sería para siempre? Cómo suponer que aquel joven estaba al borde de la tumba cuando más derecho tenía a la vida por sus virtudes y por su entereza de carácter? Quién podía pronosticar que sobre aquella existencia se iba a cernir muy pronto un ave fatidica?

Es muy triste consignar un acontecimiento como este que hace temblar hasta la fibra más recóndita del corazón y llena el espíritu de pesadumbre, y el cumplir con el deber, le presentamos a la familia doliente el homenaje de nuestra condolencia.

P.

## Las lecciones de castellano en la Academia de Música

El lunes próximo, siete de marzo, se comenzará el nuevo curso de la Academia de Música que dirigen los profesores Nieto y García. Ese mismo día, a las 4 de la tarde, comenzará a trabajar el primer

grupo de gramática castellana. El segundo grupo recibirá lecciones de las 7 a las 8 de la noche, los mismos días que el primero.

Así nos piden lo comuniquemos a los interesados.

## De Desamparados Vamos por partes

El Presbítero Elías Valenciano, ayudado de su hermano don Rosendo, anda politiquando a roche y moche. No es que pretendamos arrebatarle el derecho para opinar como le parezca en relación con el asunto político, es que siempre nos ha parecido que los curas, apenas se aparran del radio de las funciones de su ministerio para intervenir en las cosas puramente mundanas, sobre todo si ésta es la política y se la hace en la forma vehemente y apasionada en que usa hacerla el Padre Valenciano; apenas la cura se sale de su iglesia para dedicarse a politiquar activamente, pongamos por caso, pierden en respeto y le van restando ciertos prestigios a la iglesia.

Con todo, las actividades del Padre Valenciano no nos hacen perder el sueño; aquí en Desamparados todos sabemos, hasta los más desentendidos, que este señor Cura es un intolerante. Quién no recuerda que en la campaña pasada desde el púlpito amenazó con la excomunión a los jimenistas?

Pues bien: ningún jimenista ha sentido los efectos de esa excomunión y, por otra parte, este gobierno de Ley, de orden, de respeto absoluto al ciudadano, está demostrando con hechos cumplidos que los partidos a los cuales adversa el Padre Valenciano no son tan malos aunque, él desde el púlpito que no debía usarse para tales desahogos, los castigue con su maldición.

A poco que se encalabrane el Padre, va ahora también a lanzar su excomunión sobre nosotros por el crimen de no pensar lo mismo que él, pero ya los desamparados sabemos que esas no son más que rebatías; y que si dentro de su iglesia y como cura lo respetamos profundamente, como adversario político ya no nos inspira el mismo sentimiento.

Adelante, hijos de Desamparados, con nuestro grupo de ayer y los nuevos elementos que han llegado a nuestras filas, vamos a dar esta batalla y a conquistar una victoria.

MELQUIADES

## Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones

TIJERETAS, COLCHONES, HIERRO PARA TECHO, HIERRO IMITACIÓN TABLILLA, CANOAS, TUBOS, ENCONTRARÁ A PRECIOS

BARATOS EN EL ANTIGUO LOCAL DE

Mr. Asch contigo a la Proveedora (Mercado)

## MATCH DE FUTBOL

El domingo recién pasado tuvo verificativo en esta localidad un match de foibol en honor de las señoritas Montealegre, hijas del caballero don Juan J. Montealegre. Muy animada resultó la partida habiendo vencido los «Once Gatos» por cuatro tantos a uno de los del «Club La Unión». Los vencedores fueron obsequiados con una magnífica bola.

## ENTRONIZACION DEL CO- RAZON DE JESUS.

En el distinguido hogar de nuestro esimado amigo don Ernesto Oriz y su culla y gentil señora, doña Emilia Alvarado, tuvo efecto una solemne fiesta religiosa para bendecir la casa y entronizar el Corazón de Jesús. Actuó en la ceremonia nuestro particular amigo, Presbítero don Santiago Zúñiga. La distinguida concurrencia, que lo fue, tanto de vera-

neantes como de familias de ese lugar, fueron finamente atendidos por los esposos Ortiz-Alvarado, retirándose todos muy agradecidos, y haciendo votos por que la ventura reine siempre en aquel dichoso hogar.

## NOTA DE DUELO

En las horas de la tarde del martes fuimos tristemente sorprendidos por la muerte de un amigo a quien siempre estimamos por su honradez y dedicación al trabajo delicado hizo un culto. Muere Ricardo Monestel R., relativamente joven, cuando aún era utilísimo en nuestro ambiente y en su hogar donde deja viuda, y fieros niños sumidos en la mayor aflicción.

Paz para sus restos y para la apreciable familia doliente muy especialmente, para su hermano don Teófilo Monestel R., nuestra sentida muestra de pesar.

CORRESPONSAL

# De la Suiza

Esta importante población que parece destacada en medio de los Alpes, lo que sugirió a sus fundadores tan sugestivo nombre, pues muchos de ellos son súbditos de la República Modelo en la Vieja Europa, ha alcanzado en los últimos cuatro años un gran progreso que honra a sus laboriosos pobladores, todos ellos agricultores del café y banano, los dos principales productos que representan la riqueza de Costa Rica, sobre todo en la actualidad en que gozan de tan halagadora demanda y precio, que tienen entusiasmados a los suizos y de allí el auge que ha tomado la localidad. Hay nuevas construcciones, un salón de cine, luz incandescente para los establecimientos de comercio, gracias al progresista vecino, don Alfredo Dohi. Una bonita escuela bien regentada, un templo casi al ter-

minarse y con ese propósito el próximo domingo, seis de marzo, habrá un turno, para el que hay grandes preparativos y se espera la visita de todos los vecinos del Cantón de Turrialba; con el producto se emprenderán de nuevo los trabajos.

En política no hay división; todo el pueblo va unido en pos de los ideales republicanos acuerpando a su digno jefe el Licdo. don Carlos M. Jiménez. Muy pronto se publicará una lujosa directiva y después se solicitará una visita del candidato para que palpe la fuerza de su Partido (que no podrá contrarrestar el clerismo).

Mucho entusiasmo ha despertado el nombre del Licenciado Jiménez y los principales vecinos se han constituido en columnas del Partido.

CORRESPONSAL

**DOCTOR J. MONTES DE OCA**  
Médico y Cirujano  
de la Universidad de Bruselas  
**GENEALOGIA Y OBSTETRICIA**  
Despacho, 25 varas al este  
Almacén Robert

**FARMACIA IDEAL**  
Renovación constante  
de drogas  
**ULTIMAS NOVEDADES**  
Artículos de tocador  
San José

## Orotina no es cletista ni podrá serlo

Orotina, 3.—Comenzamos de nuevo a ponernos de frente ante el enemigo y hacerle campaña a ese grupo llamado el Olimpo, que se ha lanzado furioso con el deseo de extinguir nuestros batallones azules que están bien organizados con los mejores elementos de este pueblo de Orotina, que no se deja engañar muy fácilmente por esos falsos pregoneros del Olimpo, que están creyendo que su historia tan negra haya desaparecido de la mente de los ciudadanos, que recuerdan muy bien cómo procedieron para merecer el triunfo, con los rigores de la ley para hostilizar al pueblo y no tuviera la libertad en el sufragio. Así fue como don Cleto González Víquez llegó a la Presidencia. Aleria, ciudadanos no hay por qué temer ahora; hoy no es como en 1906 que con láligos, calabozos y desfileros pudo llegar la argolla al Sollo Presidencial. Hoy no, el pueblo mira con desprecio ese grupo de farsantes que no teniendo argumentos se valen de milos argucias para convencer, a nuestros humildes campesinos. Juventud costarricense si queréis ver cristalizadas nuestras aspiraciones abrid los ojos; a vuestro lado está el enemigo go común, el que nunca verá con agrado, ni podrá permitir jamás, como nunca ha permitido, que se os haga justicia.

El señor González Víquez, a pesar de esta serie de he-

chos escandalosos, no obtuvo la mayoría legal; pero llegó el poder, sobre tanta arbitrariedad y tanta injusticia, por obra de la voluntad de don Ascensión Esquivel burlando la manifiesta voluntad del pueblo de Costa Rica.

Como humilde ciudadano escribo estas líneas para manifestar al pueblo que nosotros estamos garantizados, porque llevamos a nuestra cabeza un hombre joven, exponente de nuestras ideas, es un verdadero jefe, más que todo un amigo en el que la juventud encontrará el más ferviente defensor de nuestros derechos; defenza que no tendríamos en el jefe Olimpo.

Cuenta don Cleto con el grupo ridículo llamado Hisótrico, con tres Santos Grandes que son factores principales Manuel Castro, Luis Castro Ureña y Andrés Venegas, esos son los mejores elementos con que engranan a los ciudadanos que están convencidos de sus falsas doctrinas. Debemos observar nosotros los orotinenses que el Partido Republicano ha obtenido sus mejores triunfos porque siempre ha escogido jefes como el que actual tenemos: El Lic. don Carlos María Jiménez no inclina la cabeza para ver al pobre ni cambia la mirada como el Olimpo que sólo cuando necesita del obrero lo aprecia.

Viva el Partido Republicano!  
DANIEL BERROCAL VARGAS

# Noticias de la Familia Abarca

## Unos días en el Tejar.

### Don Patricio Republicano. Ritorna vincitore

Después de cinco días en El Tejar de Cartago, mi pueblo natal, regreso a San José llamado urgentemente para hacerse cargo de un periódico. Vuelvo republicano y mía no es la culpa, ya que en el barrio no hay un clefista para semilla. Mi regreso es un ritorne vincitore.

Viva Patricio Abarca Republicano!

Mis enemigos estaban encantados con la cortada de rabo que me dió don Rafael Huete, pero se han llevado a chascos; los sucedió lo mismo que a los clefistas con el chiste del segundo designado: «la venada salió carreta».

Mi temporada en El Tejar fué muy simpática y sólo sentía nostalgia cuando me acordaba de los lindos piconcitos que a las cinco de la tarde pasan por la avenida central.

Con frecuencia visitaba al Padrecito Meneses y lograba mucho de los regalillos que le hacían: pollitos, verduras, cañetas y bizecho caliente. Y es que hay razón de que el pueblo quiera al Padre Meneses; es un curita muy amable, bondadoso y servicial. A él se debe el adelanto del distrito y las mejoras en la iglesia de la Concepción que es una tacita de plata.

Mi amante costilla, Virtudes, se pasaba de mal genio porque en el vecindario desplumaban lindamente a Cosita y a Tentación.

«Qué chingo qué usan», cómo se pintan la boca, qué andares más provocativos y qué pelado tan ridículo, decían unas vecinas, y otras agregaban: Qué preferenciosas!, cómo imitan las niñas de sociedad! ya se olvidaron de cuándo andaban todas chorreadas y piñendo fiado.

Qué harán con el dedo meñique que siempre está colorado?

Pero yo no hacía caso. Frecuentemente recibía o visitas de parientes: don Mermio, hijo de Tentación; don Pancho, hermano de Virtudes,

y un chacalín familia de mi esposa: se trata de un hijo de mujer sola y es tan desgraciado que por mal nombre lo llaman «Apretador».

Yo estaba feliz en mi pueblo: las casitas uniformes, bajas y muy aseadas; las campesinas de trenzas largas y de ojos negros como penas de amor, son frescas y rosadotas, y los labriegos, sencillos, trabajadores y generosos como el vino, tienen el tipo de verdadero patillo: son humildes, ocultos, buenos y desinteresados.

En El Tejar el que manda la parada es Carlitos Leiva. Allí, en Taras, en Arentilla, en Coris, y en los demás lugares es muy popular.

Oh! Mi aldea, la más pintoresca de cuantas he conocido.

Una tarde me confesé. Mejor dicho, «vacíe» el saco.

—Dígame sus pecados, me dijo el señor Cura.

—Es que me da penilla.

—Déjese de cosas y en confianza, «afloje» el pollo.

—Mejor pregúnteme.

—A ver Ud. ha robado?

—Nunca fué empleado público de cierta administración...

—Ud. ha mentido?

—Cuando he sacado fiado.

—Ha pretendido la mujer ajena?

—Sí, pero sin mala intención.

—Ha tenido malos pensamientos?

—Claro, si la argolla llega a mandar la parada.

—Dice malas palabras?

—No, ese es Roger Peralta que dice «uto»...

—Ha engañado sirvientas?

—Ningún Poncho Espinach.

—Tiene hijos naturales?  
—Uno que no se sabe si es mfo. de Nelson Chacón o de Alfredo Volio.  
—Se ha farreado alguna vez?

—¿Qué es eso?  
—Tomar guarapetazos.  
—No entiendo.  
—Tomar farrozcos.  
—Menos.

—Chupar.  
—A veces, esa es mi debilidad.

—Y Cosita?, le pregunté a Tentación.  
—Está con tfo.  
—Ya he dicho que no hablen a gritos, para qué enterar al vecindario?

Efectivamente Cosita estaba con el hermano de mi mujer que es más mentiroso que Eugenio Calvo, aunque Virtudes lo quiere, lo cuida, y para ella no hay más allá que su Pancho.  
—La niña le contaba a su tfo algo de la ciudad.—Tentación decía: yo detesto a los hombres que pronto olvidan... y yo, agregé Cosa, odio a los que siempre se acuerdan... Aquello me apenó y obligué a la niña a callar el diapason.

No es posible que en mi pueblo se formen mala idea de una familia de campanillas como la nuestra. El lenguaje de las chicas modernas es muy atrevido y qué dirán de mi hija cuando gozo de prestigio de ser orador?

Una mañana pronuncié un discurso político y tuve un gran triunfo. En cambio don Arturo Volio tiene fama de hablar muy bonito y la gente no sabe que sus discursos son hechos por Patricio Abarca. En mi perorata dije lo siguiente:

«Compatriotas pletóricos de patriotismo: no soy un orador

clonca, no ando con metáforas, ni digo nada estrambótico, porque soy hombre práctico y no tengo nada de teórico. No soy un catedrático pero sí un enfático que busca ideas salufiferas y no pestíferas. Estoy atónito con el triunfo y es que en nuestro partido no hay pedantismo como en el otro que llamo narcótico. Castro Quesada en noche lóbrega, por calle céntrica, hace política sudorífica. El orador contrario es un hidrópico de olor mortífero y el clefismo es un núcleo problemático. Los adversarios son un fresco efervescente: pura espuma y pura botánica.

El exitazo fué incomprobable.

Desde ayer estamos en la capital.

Ahorita los del Trapiche y los del Athletic comenzarán a visitarnos.

Coqui Esquivel mira mucho a Cosita y el doctor Grillo le hace pasés de muleta a Tentación. Las niñas han vuelto a ponerse de moda. Ya hasta Rafaelito Soley anda con un retrato de mi hijita. Eso hay que averiguarlo. Para mí que Rafaelito se lo compró a «Apretador». Yo necesito saber por qué Soley, a cuenta de Apretador abusa de esa manera.

Virtudes está encantada de la vida. Y hasta que el corazón le salta de gozo por haber regresado, y a veces dice que ya no le cabe en el pecho y por cierto que en eso ha sido protegida por Dios.

Así pues, aquí estamos.

PATRICIO ABARCA

### UNA CURACIÓN MILAGROSA



He estado durante cuatro años padeciendo un reumatismo tenaz que me tenía postrado en cama, sin poder trabajar ni moverme en ningún sentido, pues la terrible enfermedad me atacó la columna vertebral deformando mi cuerpo y llevándome a un estado tal, que sólo la muerte habría puesto fin a tan horrenda situación. La fama del VINO STAMBUL (descubrimiento Rumano) llegó a oídos de mis familiares e inmediatamente principié a tomar este maravilloso remedio notando desde las primeras tomas un alivio tan palpable que me permitió moverme e incorporarme y confío en vías de una franca y segura curación. Hago pública manifestación de esto tanto por gratitud a los descubridores de este famoso VINO STAMBUL como también para que todas aquellas personas que padezcan de reumatismo acudan a esta SALVADORA PREPARACION.

Por RUBEN HERNANDEZ, ANTONIO INCERA

### Certificación del Médico del Pueblo



Roberto Fonseca Calvo, Médico Cirujano, certifica: que hace algunas semanas examinó al señor Rubén Hernández, quien padecía de una afección reumatismal de la columna vertebral, la cual intensamente las articulaciones produciendo una deformación y examinándolo nuevamente en esta fecha encuentro que dicho señor ha mejorado notablemente. Exiéndole la presente a solicitud del interesado señor Hernández, en San José, a los veintiséis días de febrero de mil novecientos veintiseis.

ROBERTO FONSECA CALVO

Don Rubén Hernández que recuperó su salud tomando el VINO DE STAMBUL

**ROMULO ARTAVIA**  
SAN JOSÉ COSTA RICA  
Completo surtido de sombreros de pita del Ecuador. Vende Cajas de Hierro Herrring Hall Marvin Co. a los precios y condiciones más favorables.

**SALON ITALIANO**  
Cantina - - - Refresquería  
Servicio esmerado - Bajos del Club Republicano  
JUAN RESCIA, Propietario.

**CLUB REPUBLICANO**  
El Club del Partido Republicano se ha instalado en los altos del antiguo Hotel Washington, esquina sureste del Parque Central.  
Permanecerá abierto todos los días desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche.  
En el Club atenderá el Licenciado don Carlos María Jiménez a sus amigos, de la una a las cinco de la tarde.

**ROGELIO SOTELA**  
Profesor de Estado  
Ha abierto un Curso Elemental de Castellano y Literatura. Las lecciones se dan de 7 a 8 de la noche.  
Dirigirse al apartado 588

¿ES UD. REPUBLICANO y quiere ayudar efectivamente a nuestra causa? Suscríbase a "El Diario Republicano"

**AVISO del Comité Ejecutivo del Partido Republicano**  
Se ruega a los contribuyentes de nuestra causa, y especialmente a aquellos de la ciudad cercanos a la Tesorería General del Partido, que en lo sucesivo pasen a recoger sus recibos al bufete de nuestro Tesorero Lic. don Adán Acosta sito en las Arcadas frente al Teatro Nacional, pues esto es de gran importancia para el necesario control de nuestras cuentas.  
Asimismo el Comité Ejecutivo suplica no atender contribuciones particulares que no tengan su aprobación, ya sea para gastos del Partido o para cualquier otro acto en relación con él. En consecuencia a partir de esta fecha queda desautorizada cualquier contribución que no lleve el V.º B.º de este Comité.  
San José, 23 de febrero 1927.

**GRAN FABRICA DE MOSAICOS EL INGENIO DE FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ**  
Se encuentra en condiciones de ofrecer un magnífico surtido de Mosaicos :: Teléfono 1033 :: Calle 1 Avenidas 10 y 12